

Palabras de la Directora de la Academia Diplomática Javier Pérez de Cuéllar, Embajadora Liliana de Torres-Muga, al presentar a los expositores de Cancillería sobre el tema "Presencia del Perú en la Antártida"

30 de mayo de 2012

Señor Embajador Nicolás Roncagliolo Higuera, Director General de Soberanía, Límites y Asuntos Antárticos:

Señor Ministro Julio Romero Ojeda, Director de Asuntos Antárticos:

Señor doctor Rogelio Villanueva, Jefe del Área Científica

Señoritas Alumnas:

Señores Alumnos:

Con suma complacencia recibimos y damos la bienvenida a esta importante delegación de la Cancillería, presidida por el Embajador Nicolás Roncagliolo, a quien acompañan el Ministro Julio Romero y el Científico Dr. Rogelio Villanueva.

Mucho agradecemos al Embajador Roncagliolo y al Ministro Romero por venir a su Alma Máter, lo mismo que al Dr. Villanueva. Como sabemos, la exposición de hoy versará sobre "Presencia del Perú en la Antártida", que constituye un tema de primordial trascendencia para nuestro país y su agenda internacional.

Recordemos que el Perú adhirió al Tratado Antártico a comienzos de la década de 1980 y antes de terminar tal decenio ya teníamos el carácter de Miembro Consultivo. Desde entonces hemos realizado veinte expediciones científicas a la Antártida, donde disponemos de la estación Machu-Picchu.

De un total de 33 reuniones consultivas efectuadas hasta el momento, la número 23 tuvo lugar en Lima, en 1999.

Tenemos, pues, experiencia en la problemática antártica, lo cual con solvencia nos permite desarrollar investigaciones orientadas a la protección del delicado ecosistema del Continente Blanco y de preservación de sus recursos, todo ello en un marco de franca cooperación con los otros 27 Miembros Consultivos.

Al margen de consideraciones geopolíticas e históricas, sabido es la estrecha relación existente entre la Antártida y el Perú, por razones climáticas, biológicas, geológicas, geográficas, oceanográficas, ambientales.

Nos interesa, pues, que la Antártida se mantenga como zona de paz, libre de material bélico y nuclear.

Buena parte de nuestras expediciones a la Antártida se han desplazado a bordo del "Humboldt", nave que entiendo está siendo reacondicionada para optimizar los importantes servicios que proporciona a la Ciencia.

En la malla curricular de la Academia sobresale el estudio de la Antártida y del Sistema generado desde que en Washington se suscribiera su Tratado Constitutivo, en 1959, al que han seguido varios acuerdos complementarios..

Antes de ofrecer la palabra al Embajador Roncagliolo, quisiera destacar la relevante labor que desempeña en la Dirección General a su cargo. Con una Maestría en Relaciones Internacional por la Universidad de San Francisco, el Embajador Roncagliolo es autor de libros y numerosas otras publicaciones en materia marítima y antártica.

Además de importantes cargos en Cancillería, el Embajador Roncagliolo ha sido Secretario General de la Presidencia de la República, con rango de Viceministro y Titular de la Comisión Permanente del Pacífico Sur. Ex-Embajador en Israel, ha servido también en Ecuador, Estados Unidos, Alemania, Chile.

Es muy grato dejar con ustedes al Embajador Roncagliolo, a quien renovamos nuestro reconocimiento y a sus acompañantes.
